

ENSEMBLE ET INFORMÉS 04/2024

Chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires,

Nous espérons que notre message vous trouve en bonne santé et que vous avez bien profité des fêtes de Pâques.

Chiffres clés au 31 mars 2024 (données indicatives)



108.16%

DEGRÉ DE COUVERTURE
NON-AUDITÉ



+4.24%

PERFORMANCE NETTE
NON-AUDITÉE

Notre Fondation a un total de l'actif de CHF 6.077 Milliards.
28'319 personnes sont affiliées et 3'253 rentiers sont assurés.



SITUATION SUR LES MARCHÉS FINANCIERS

Vue par notre CIO, Jean-Bernard Georges

Le recul confirmé de l'inflation en Suisse, qui pointe à 1% seulement à fin mars, a permis à la BNS d'être la première banque centrale majeure à abaisser ses taux d'intérêts directeurs. Cette réduction surprise de 25 points de base a provoqué un affaiblissement immédiat du Franc suisse, aussi bien par rapport à l'Euro qu'au Dollar US. Cette bouffée d'air frais est la bienvenue pour nos exportateurs industriels, qui souffrent beaucoup de la faiblesse prolongée des économies allemandes et chinoises, et fera aussi du bien au secteur immobilier qui tourne au ralenti.

La banque centrale du Japon, de son côté, a procédé à la première hausse de taux d'intérêts depuis 17 ans, un signal de la sortie d'une interminable période de pression déflationniste. Le marché japonais des actions affiche d'ailleurs l'une des meilleures performances parmi ses pairs cette année.

Aux Etats-Unis, la situation est plus complexe. L'inflation fait toujours de la résistance, passant de 3.1% à 3.5% sur le trimestre. La vigueur du marché du travail ainsi que le poids des loyers dans l'indice, qui ont toujours tendance à augmenter, expliquent cette situation. Les attentes de réduction des taux sont désormais plus modérées, sans impacter trop fortement le marché des actions pour le moment.

En termes de performance sur les marchés boursiers, le mois de mars a donc été très bon dans l'ensemble, avec une belle progression du marché suisse, qui affichait auparavant un retard important. Il faut également noter l'impressionnante progression du cours de l'or durant le mois de mars, et qui se poursuit en ce début avril. Le métal jaune bénéficie de multiples vents favorables, aussi bien sur le court terme, que sur le long terme. La tendance à la baisse des taux d'intérêts réels, les vives tensions géopolitiques, l'endettement massif de l'Europe et des Etats-Unis, ainsi que les achats réguliers des banques centrales des BRICS constituent autant d'éléments porteurs. A près de 2'400 Dollars l'once, les anciens records de prix ont été pulvérisés. Environ 3% des actifs de notre Fondation sont investis dans le métal précieux, qui à lui seul a contribué à 0.4% de performance sur le 1er trimestre.

La réplique iranienne au bombardement de son consulat à Damas, qui a fait 16 victimes, a encore fait augmenter d'un cran les tensions au Proche-Orient. Si les modalités de l'opération en font un geste plus symbolique que réellement belliqueux, il brise un tabou et ouvre le risque d'une réponse plus musclée de la part de Tel-Aviv. Ce risque d'embrasement régional a provoqué une nouvelle hausse des cours du pétrole et beaucoup de nervosité du côté de Washington, qui n'a pas vraiment besoin d'ouvrir un nouveau front militaire en pleine année électorale, alors même que l'aggravation dramatique de la situation à Gaza met en péril les chances de réélection de Joe Biden, de plus en plus lâché par son aile gauche.

PERFORMANCE



La performance indicative de nos actifs sur le mois de mars a été de +2.28%, ce qui porte le résultat provisoire sur le 1er trimestre à +4.24%, en ligne avec les indices UBS et Credit Suisse à +3.94% et +4.16%.



ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS

Comme annoncé en janvier, notre Assemblée des délégués, prévue le jeudi 6 juin 2024, se tiendra, comme l'an passé, par vidéo-conférence mais également en présentiel à l'Hôtel Royal Savoy à Lausanne. Les votations seront à nouveau mises en place exclusivement par voie électronique.

Le 6 mai 2024, nous enverrons aux délégués par courrier postal, la convocation à l'Assemblée des délégués accompagnée de l'ordre du jour. Rejoignez-nous pour fêter toutes et tous ensemble le 50^e anniversaire de notre Fondation.

Les états financiers au 31 décembre 2023, ainsi que les rapports statutaires, seront disponibles sur notre site www.copre.ch dès le 13 mai 2024.

Afin de pouvoir participer à l'Assemblée des délégués (par vidéo-conférence ou en présentiel), nous attendons volontiers votre inscription jusqu'au 15 mai 2024, dernier délai.



CHANGEMENT AU SEIN DU CONSEIL DE FONDATION

Monsieur Marcel Burger, représentant employeur au sein de notre Conseil de fondation, a décidé de ne pas renouveler son mandat qui arrive à son terme lors de la prochaine Assemblée des délégués.

Nous tenons à remercier Monsieur Burger pour son activité et sa précieuse collaboration durant les quatre dernières années.

Nous recherchons dès lors des candidat(e)s susceptibles de rejoindre notre Conseil en qualité de représentant(e) des employeurs. Nous avons envoyé un courrier à ce propos à l'ensemble de nos entreprises affiliées le 12 mars 2024.

Le nouveau membre au Conseil de fondation sera élu lors de la prochaine Assemblée des délégués.

Nous vous transmettons, chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires, nos cordiaux messages.

Merci de votre confiance et prenez bien soin de vous.

Claude Roch
Président du Conseil de fondation

Pascal Kuchen
Directeur général